

LA ACTIVIDAD EXTRACTIVA EN AMÉRICA LATINA, UN PROCESO NEOCOLONIALISTA

Autor/es: **Aleida AZAMAR ALONSO (UAM, México)**

e-mail: gioconda15@gmail.com

Resumen:

América Latina se identifica tradicionalmente a nivel mundial por la cantidad de recursos naturales que posee y por la facilidad con que estos pueden ser aprovechados por medio de actividades extractivas masivas. Es importante señalar que la mayor parte los proyectos de explotación son emprendidos por empresas privadas -locales y extranjeras-, las cuales son apoyadas e impulsadas a través de las políticas económicas aplicadas a nivel regional.

En este sentido se identifica una clara participación de intereses económicos y políticos por la dominación de los bienes naturales debido a que son necesarios para el funcionamiento de la industria.

Debido a este proceso de aprovechamiento y explotación actual, la soberanía de las naciones latinoamericanas queda en entredicho al facilitar el acceso y la explotación de sus recursos naturales a industrias cuyos objetivos son principalmente economicistas, y que no consideran los riesgos ambientales y sociales de largo plazo.

Por lo anterior, en este trabajo se realiza una revisión de los principales proyectos extractivos en América Latina, el origen de los mismos y el flujo monetario de inversión que recibe la región con la finalidad de identificar si es una sola nación la que busca la dominación de los bienes naturales o si esta situación se ha convertido en una repartición neocolonialista (tal como sucedió con el continente africano en el siglo XX).